

# Nombramientos para el curso 2024/2025 (I)

*El pasado 17 de julio, el obispo, don Gerardo Melgar, firmó los primeros nombramientos sacerdotales, que entran en vigor en este curso pastoral 2024-2025.*

## Nombramientos diocesanos

### *Vicario episcopal de Pastoral*

– D. Oscar Miguel Casas Arévalo.

### *Delegado diocesano de Pastoral de Juventud*

– D. Marcos Sevilla Olmedo.

### *Miembro de la delegación diocesana de Pastoral de Juventud*

– D. Miguel Carretero Granada.



## Nombramientos parroquiales

*Párroco in solidum de la Unidad de Acción Pastoral de Santo Tomás de Villanueva de Ciudad Real (encargándole preferentemente de la cura pastoral de la parroquia de San José Obrero)*

– D. Luis Eduardo Molina Valverde.

*Párroco de la Unidad de Acción Pastoral de Villahermosa (encargándole de la cura pastoral de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Villahermosa y la parroquia Santo Tomás de Villanueva de Fuenllana)*

– D. José Manuel Vellón Valverde.

*Párroco de la Unidad de Acción Pastoral de San José y Santa Bárbara de Puertollano (encargándole de la cura pastoral de la Parroquia San José y de la Parroquia Santa Bárbara)*

– D. Pedro Antonio Rodríguez Menchén.

*Capellán del Hospital General Universitario de Ciudad Real y adscrito a la parroquia San José Obrero de Ciudad Real (durante el curso 2024-2025)*

– D. Francisco José García Francés.

*Párroco de parroquia San Andrés Apóstol de Villamanrique (continúa encargado de la cura pastoral de la parroquia San*

*Sebastián, Mártir, de Montiel y de la parroquia Santa María de Almedina)*

– D. Vicente Fernández-Espartero González-Mohíno.

*Párroco de la parroquia de la Asunción de Nuestra Señora de Puebla del Príncipe (continúa encargado de la cura pastoral de la parroquia Nuestra Señora de la Paz de Villanueva de la Fuente)*

– D. Amador González Rivera.

*Adscrito de la parroquia Santo Cristo de la Misericordia y colaborador del Hospital Gutiérrez Ortega de Valdepeñas*

– D. Jesús Inocente Rivas Romero.

# Falleció el sacerdote José Navarro Chaparro

*El 1 de julio falleció en Miguelturra el sacerdote José Navarro Chaparro, a los 97 años de edad.*

El pasado 1 de julio, falleció en Miguelturra el sacerdote José Navarro Chaparro, a los 97 años de edad.

Natural de Alhambra, donde nació en 1927, el sacerdote creció en Carrizosa, e ingresó al Seminario de Ciudad Real en 1940, estudiando en los últimos años de su formación en Salamanca.

En 1950 fue ordenado sacerdote en Salamanca y enviado a Fuente el Fresno como coadjutor, hasta 1954. En este año se le encomendó ser prefecto de disciplina en el Seminario, así como profesor de Latín y Griego, labores que ejerció hasta el año 1956. Entre 1956 y 1963 fue coadjutor de la parroquia de Santa María de Daimiel, y entre 1962 y 1963 capellán de la Granja Escuela. De 1963 a 1970 fue capellán de emigrantes en Alemania, regresando a España en 1970 como cura ecónomo de Puerto Lápice y, hasta 1977, como delegado diocesano del Apostolado de



*José Navarro Chaparro*

la Carretera. En 1984 se le nombró párroco de Puerto Lápice, cargo que ejerció hasta 1987, cuando pasó a ser párroco de San Pedro de Daimiel y, desde 1992, administrador parro-

quial, quedando en 1998 como jubilado y adscrito a esta parroquia.

El obispo presidió la misa exequial al mediodía del 2 de julio en Miguelturra.

## Copa Nacional de Seminarios en Ciudad Real

Entre el 2 y el 6 de septiembre tendrá lugar en el Seminario de Ciudad Real un torneo nacional de fútbol sala abierto a seminarios de toda España.

Por ahora, está confirmada la participación de los seminarios de Zaragoza, Granada, Burgos y Ciudad Real.

Además del torneo de fútbol, los seminaristas que participen disfrutarán de actividades en Almodóvar del Campo, siguiendo los pasos de San Juan de Ávila; en Ruidera o en la capital.

Dentro de las actividades organizadas por el Seminario para el torneo, la tarde del 4 de septiembre se dedicará a los jóvenes que deseen asistir, con convivencia, testimonios, oración y cena en el Seminario.

Este torneo comenzó el pasado año en el Seminario de Valencia con la participación de más de setenta seminaristas de varias diócesis. El objetivo es la convivencia entre los futuros sacerdotes con el deporte de equipo como excusa justo antes de iniciar un nuevo curso.



## Carta de nuestro Obispo

# Comencemos llenos de esperanza el curso 2024/2025

**Q**ueridos amigos y hermanos: comenzamos un nuevo curso.

Después de un tiempo bien merecido de vacaciones, recomenzamos la actividad de un nuevo curso que queremos que sea un curso lleno de ilusión y de esperanza.

En este nuevo curso tenemos, como diócesis, tres objetivos prioritarios y necesarios a trabajar y conseguir: el primero, seguir con el proceso pastoral evangelizador de la familia, que ha sido el objetivo en el que llevamos varios cursos trabajando, en el acompañamiento de la familia en todas las etapas por las que pasa, para ir consiguiendo que la fe sea un ingrediente importante en todas las familias de nuestra diócesis.

Un segundo objetivo es el de la promoción vocacional sacerdotal, en orden a que los jóvenes puedan descubrir que Dios sigue llamando hoy a algunos de ellos a su seguimiento por el camino del sacerdocio y quieran responder positivamente, y que además, así, nuestro seminario tenga el número de seminaristas que se nos pide desde

*Que los jóvenes puedan descubrir que Dios sigue llamando al sacerdocio*

la Congregación de Seminarios, para poder mantener en la diócesis de Ciudad Real el Seminario Diocesano y no vernos obligados a unirnos a otros seminarios fuera de la diócesis.

Este segundo objetivo depende de todos: depende del apoyo de los padres a que sus hijos se planteen la vocación sacerdotal como el camino por el que Dios puede llamarlos, y desde el que pueden ser felices, que es el camino del sacerdocio.

Depende de las comunidades cristianas, que han de valorar posi-

tivamente la necesidad de la presencia de los sacerdotes en las parroquias, lo mismo que la valoración positiva de su tarea para que haya jóvenes que vean ese camino como el camino mejor por el que puedan servir a Dios y a los hermanos.

Depende de los sacerdotes, que con su ejemplo de alegría y talante sacerdotal, además de con su palabra, hagan la propuesta positiva a algunos jóvenes de cada parroquia

*Que sea un curso lleno de esperanza ante la celebración del Jubileo*

para que puedan seguir su mismo camino vocacional. Porque a ellos se los ve felices y los jóvenes pueden descubrir que también ellos pueden serlo, lo mismo que lo son los sacerdotes que ellos conocen y que se lo proponen a ellos.

Y depende de los mismos jóvenes que, desde la fe y desde estos estímulos anteriores, puedan descubrir que Dios sigue llamando hoy a jóvenes como ellos a que, desde la fe, se planteen la vocación

con sinceridad y puedan descubrir si Dios los llama por este camino del sacerdocio.

Si queremos seguir teniendo sacerdotes en todas nuestras comunidades parroquiales que animen, en el futuro, la fe de los fieles y de la comunidad, nadie se puede sentir ajeno o pensar que lo de la promoción vocacional no le corresponde a él. Todos tenemos nuestra parte de responsabilidad y todos tenemos que aportar algo importante para que siga habiendo jóvenes que entreguen su vida al ser-

vicio del Evangelio y de la atención y cuidado de las comunidades cristianas como sacerdotes.

Un tercer objetivo para este curso es que sea un curso en el que la ilusión y la esperanza esté presente en todo nuestro trabajo evangelizador, que sea un curso lleno de espe-

ranza ante la celebración del Jubileo de 2025, en el que el Papa hace una llamada importante a que todos seamos «peregrinos de la esperanza»: esperanza para vivir con ella nuestra fe, para trabajar en las necesidades y por las necesidades de la Iglesia y, con esperanza, seamos capaces, contando siempre con la gracia del Señor, de que la evangelización del mundo sea cada día una realidad más cercana.

Esta esperanza es realmente importante en nuestra fe personal, en nuestras estructuras familiares y en nuestras familias, de tal manera que las familias sean lugares prioritarios en los que se vive y se transmite la fe, se animan las vocaciones sacerdotales y se enseña y practica un estilo de vida en el que todos sus miembros se sienten animados los unos por los otros a ver a Dios presente en toda su actividad y en la vida de cada miembro de la misma.



*+ Gerardo Fielga  
Obispo de C. Real*

## Los Amigos del Seminario en Campo de Montiel



El domingo 23 de junio, la Asociación Amigos del Seminario peregrinó al Campo de Montiel «tras los pasos de santo Tomás de Villanueva».

A la asociación, se unieron los formadores del Seminario, algunos seminaristas y feligreses de la parroquia de San Pablo de Ciudad Real, vinculada al Seminario. En total, 55 personas que visitaron Fuenllana –donde nació y fue bautizado santo Tomás–, Villahermosa –donde celebraron la misa–, Villanueva de los Infantes y San Carlos del Valle.



*Marcos 7, 1 - 8.14 - 15.21 - 23: Los fariseos se acercaron a Jesús y lo increpaban porque él y sus discípulos comían sin lavarse ritualmente las manos.*

*Comentario: Para Jesús la intención está por encima del protocolo, el corazón que siente se pone en las manos que hacen las cosas. Así lo intuyó San Camilo de Lellis en su vocación de enfermero en el siglo XVI.*

Para la celebración *Por M.<sup>a</sup> Carmen Rodríguez Pérez*

## XXII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Somos convocados por el Señor a escuchar su palabra. Se nos invita a hacer nuestro el mensaje del evangelio, a escuchar la verdad que viene solo de Él y a llevarla a nuestra vida como único medio para ser felices. .
- **1.<sup>a</sup> LECTURA (Dt 4, 1 - 2.6 - 8).** Moisés transmite los mandatos que Dios invita a cumplir a su pueblo Israel. Es la fórmula para ser un pueblo sabio y feliz.
- **2.<sup>a</sup> LECTURA (Sant 1, 16b - 18.21b - 22.27).** Se nos invita a escuchar la Palabra de Dios y llevarla a nuestra propia vida. No nos limitemos a la escucha pasiva de su mensaje. El Señor quiere que colaboremos con El y llevemos a la práctica su evangelio.
- **EVANGELIO (Mc 7, 1 - 8.14 - 15.21 - 23).** Cuando hagamos algo en el nombre del Señor, no lo hagamos por las apariencias, porque nuestros actos estarán vacíos. Que nuestros actos salgan desde nuestro interior y estén inspirados por el amor de Dios.
- **DESPEDIDA.** Salimos al mundo después de haber compartido la mesa con el Señor. Honremos a Dios con el corazón y no solo con nuestros labios. Colaboremos en Él para que el mundo conozca la verdad. Colaboremos con Él para que el mundo alcance la felicidad que nos ofrece.

### Oración de los fieles

- S. Presentamos al Padre nuestras necesidades:
- Por la Iglesia: para que seamos casa de Dios. Que sepamos llevar a los hombres la verdad del evangelio con honradez, sencillez y alegría. Roguemos al Señor.
  - Por los gobernantes que tienen en sus manos el poder de hacer un mundo más justo: que aprendan a mirar hacia Dios y no dejarse guiar solo por preceptos humanos. Roguemos al Señor.
  - Por nuestra Iglesia local: que tengamos la sensibilidad de mirar y acoger a todas las personas que sufren por motivos materiales o espirituales. Roguemos al Señor.
  - Por la conversión de las personas alejadas de Dios: que lleguen a alcanzar la verdad. Roguemos al Señor.
  - Por nuestras familias: para que sigan siendo el núcleo fundamental donde aprendamos a vivir en el Señor. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo Nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Donde hay caridad (CLN/O26) **Salmo R.:** Señor, ¿quién puede hospedarse en tu tienda? (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Si me falta el amor (CLN/741) **Despedida:** Salve, madre (CLN/309)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**II Semana del Salterio.** Lunes 1Cor 2, 1 - 5 • Lc 4, 16 - 30 **Martes** 1Cor 2, 10b - 16 • Lc 4, 31 - 37 **Miércoles** *Beatos José Pascual Carda Saporta, presbítero, y compañeros, mártires* 1Cor 3, 1 - 9 • Lc 4, 38 - 44 **Jueves** 1Cor 3, 18 - 23 • Lc 5, 1 - 11 **Viernes** 1Cor 4, 1 - 5 • Lc 5, 33 - 39 **Sábado** 1Cor 4, 6b - 15 • Lc 6, 1 - 5

**Director:** Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es